

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 69 (1989)
Heft: 2

Vorwort: Éditorial : la domotique... est-ce un choix?
Autor: Stutz, Werner

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

domotique et interactive

La domotique... est-ce un choix ?

Tout le monde parle de la domotique ou de la maison « intelligente ». Beaucoup d'entre nous s'imaginent qu'il s'agit d'une espèce de monstre apprivoisé, rempli de puces électroniques, qui surveille à notre place les accès de notre maison et le rôti dans le four, régule notre chauffage à la température idéale, met en route la machine à laver le linge tout en éditant un croquis, envoyé par télécopie, indiquant le meilleur chemin pour retrouver nos amis le soir au dîner.

Il est possible que nous n'aboutissions qu'à cela !

La domotique s'adresse à un des plus importants marchés de la fin du XX^e siècle, puisqu'il concerne tout le secteur de l'habitat ainsi que le petit tertiaire. Le danger est donc grand que « l'intelligence » de la maison soit dominée simplement par des produits mis sur le marché par quelques entreprises de haute technologie. Dans ce cas, nous risquons de passer à côté de l'intérêt majeur de la domotique, qui est de nous aider à mieux vivre cette nouvelle société de communication, phénomène culturel sans précédent.

L'introduction de l'électronique dans notre foyer, à tous les niveaux (équipements techniques, audiovisuel, télécommunication) entraîne des bouleversements d'une rapidité et ampleur considérables. La télévision avec ses multiples programmes, le minitel, le téléphone, et bientôt la connexion directe entre ordinateurs ont transformé notre foyer en un lieu de communication électronique.

Si la domotique est une nécessité pour rendre rationnels et pour coordonner tous ces équipements, elle devrait d'abord être au service de l'homme pour l'aider à mieux gérer son temps et à accéder à un art de vivre nouveau. Nouveau à cause de la transformation de la société par cette technologie, mais basé sur des critères ancestraux comme : sécurité, confort, épanouissement personnel, convivialité...

Le vrai choix se trouve donc, comme toujours, au niveau de l'utilisation que l'homme fait des moyens qu'il s'invente. Saurons-nous tirer le meilleur de la domotique ? L'avenir nous le dira.

Werner Stutz,
Architecte, Administrateur de la
Chambre de Commerce Suisse en France.

* En introduction au dossier domotique, pages 19 à 30.